

Representación viva del toro ibarreño

Los orígenes de esta ganadería datan de hace más de 200 años, cuando los primeros Flores se instalaron en **Peñascosa** y en **Vianos**, ambos de la **Sierra de Alcaraz** en **Albacete**, para dedicarse totalmente al campo y a la ganadería. El primer Flores que vivió una corrida en **Albacete** fue en el año 1796. Desde entonces han pasado ocho generaciones, **Samuel Flores** pertenece a la novena, y todo hace indicar que sus tres hijos, **Isabel**, **Samuel** y **Carlos**, serán la décima ya que han heredado una enorme afición y cariño al campo.

La primera ganadería con el **hierro de la "F"** (**Flores**) se formó con unas vacas de origen de **casta jijona**, hoy extinguida, que se caracterizaba por **toros colorados** y de grandes caras, y con dos **sementales navarros** del mismo origen de la **ganadería de Ripamilan**. Con este encaste permaneció hasta 1926 en el que **Samuel Flores**, tío abuelo del actual ganadero, se desplazó a **Andalucía** y adquirió la cuarta parte de la ganadería de **Gamero Cívico**, antes **Parladé** y anteriormente **Ibarra "puro tronco Vistahermosa"**.

A partir de entonces se funde la ganadería, antes llamada **Samuel Hermanos**, hoy con **encaste propio** concedido por el **Ministerio de Agricultura** llamado "**Samuel Flores**", y es cuando esos **sementales puros ibarreños** empiezan a cubrir las vacas del hierro de la "F", eliminándose poco a poco lo que quedaba de la anterior.

Actualmente, tanto los **hierros de la "F"** como el **hierro Redondo**, que es como se conoce a la ganadería de **Samuel Flores**, son la representación más viva del **toro ibarreño**, tanto por su comportamiento en la plaza como por su morfología su tipo y hechuras.



Los orígenes de la ganadería de Samuel Flores datan de hace más de 200 años.

Samuel Flores tiene puestas muchas esperanzas en la corrida que lidiará en la próxima Feria de Albacete

hasta la rodilla de las manos, le hacen tener una condición aleonada que le da más seriedad al toro, junto a esa frente ancha y rizada", explica.

A lo largo de la historia de la ganadería siempre ha existido lo que el ganadero denomina "torero de casa", el primero de ellos fue Luis Miguel Dominguín; posteriormente El Cordobés; más tarde la ganadería estuvo en un momento muy dulce donde todos los toreros se apuntaban a torear sus corridas, entre ellos estaban Antonio Ordóñez, Antoñete, Diego Puerta, Paco Camino, etc. Otros toreros que han sabido entender sus toros y han tenido muchos éxitos con ellos han sido el albaceteño Dámaso González y Enrique Ponce, que salió por primera vez, en el año 1992, por la puerta grande en la corrida de La Beneficencia.

Los Samueles, este año en la Feria de Albacete

Samuel Flores, que este año lidiará pocas corridas, la que ha lidiado en Las Fallas en

el mes de marzo y la que lidiará en el mes de septiembre en la Feria de Albacete, muestra una gran satisfacción por estar en la feria taurina albaceteña después de tantos años de ausencia, puesto que el Ganadero no recuerda la presencia de su ganadería en la Feria de Al-

bacete, ni siquiera cuando, siendo todavía muy niño, acompañaba de la mano a su tío abuelo, a quien venir a Albacete le imponía un enorme respeto.

Sin embargo, Samuel Flores tiene la absoluta seguridad que se encuentra en condicio-

nes de poder lidiar una corrida en nuestra Feria, mostrando una gran ilusión ante el evento y recordando los éxitos obtenidos en las corridas de Asprona, así como una novillada que lidió un año en la Feria, en la que torearon Jesulín y Manuel Caballero, quien obtuvo

Samuel Flores en uno de los salones de la casa sita en la finca El Palomar.

